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中聯辦主任張曉明昨日出席立

法會午宴後向傳媒表示，他堅決

反對「佔領中環」，不論發起者如

何花言巧語，包裝粉飾，違法就

是違法，性質改變不了。張曉明

強調，香港是法治社會，如果可

以容許一些人為了政治訴求，不

惜挑戰香港法例，就會後患無窮。張

曉明的講話揭穿了「佔中」虛假的道

德外衣，不論戴耀廷等人如何塗脂抹

粉，如何扭曲法治為歪理辯護，都改

變不了「佔中」違法的本質，改變不

了「佔中」衝擊本港法治社會，將青

年人推向違法抗爭的本質，發起人愈

花言巧話，就愈反映他們理屈心虛。

「佔中」發起人也知道民意形勢不

利，於是近日改變了宣傳的口徑，故

意淡化「佔中」的違法性質，表示為

公義而犯法與一般犯法不同。戴耀廷

早前到協恩中學演說時，就以打劫金

行為比喻，指「佔中」由於並非出於

私利，與打劫銀行等罪行不可同日而

語，其潛台詞就是要誤導市民，特別

是入世未深的青年人，以為「佔中」

有別於一般違法行為，就算真的被捕

也只會罰款千五元。昨日他又在《蘋

果日報》撰寫了一篇名為《佔中道德

觀》的文章，意圖以錯誤的立論和論

證，為「佔中」披上道德的外衣，但

正如張曉明所言，這些包裝粉飾最終

只是徒勞。

戴耀廷在文章中翻來覆去意圖論證

「佔中」是合乎道德，「若人們經過

慎重思考，仍認為那些可能會發生和

可能是由『佔中』所造成對一些人的

一些損失，相比起所有港人的基本人

權明顯會因不能落實『真普選』而被

侵害是更重要，而判定『佔中』是不

道德的話，那我也無話可說了。」戴

耀廷的文字累贅而拖沓，其意思就是

「佔中」的目標是爭取「真普選」，由

此所帶來的各種損失都是值得承受，

並不會影響「佔中」的道德性，反對

者都是「自私自利」的人。戴耀廷故

意偷換了概念，加入了抽象的道德概

念，但「佔中」的本質並非是否道

德，而在於是否違法。況且一個違法

行動怎可能是道德？

事實上，「佔中」是違法的，這是

任何花言巧語都改變不了的。法治的

概念沒有戴耀廷說得那麼複雜，就是

在社會中，法律是社會最高的規則，

具有凌駕一切的地位。任何人包括管

治機構、法律制訂者和執行者都必須

遵守，沒有任何人或機構可以凌駕法

律。「佔中」本質上，就是以大規模

的違法行動去達到其政治訴求，為了

這個訴求可以犧牲法治及社會利益，

這必定會損害本港法治，也必定會造成極壞的影

響。戴耀廷說「佔中」與打劫金行不同，但如果打

劫金行是為了扶貧賑災，其行為難道就是合法合道

德？屆時香港豈非天下大亂？今日一萬人可以「佔

領中環」，明日又有一萬幾千人因為不同訴求佔領這

佔領那，香港還是法治社會嗎？以破壞法治、損害

別人的權利自由來達到自身目的，本身就是不道

德。

明知道是違法行動，明知道參與者要承擔法律

責任，但戴耀廷等人卻不斷到校園宣傳、鼓動學

生參與「佔中」，有教育工作者甚至開門揖盜，將

入世未深的學子推上違法抗爭的戰車。戴耀廷都

直言連自己兒子都不支持「佔中」，但他卻不斷鼓

動其他青年參與違法行動，甚至胡指癱瘓中環只

會罰款了事，完全沒有提及之前黃毓民、陳偉業

非法集結罪的判罰，隨時令青年自毀一生前途，

身為家長卻如此禍害青年學子。這樣的「佔中道

德觀」有何道德可言？
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陳啟宗批亂砌政府
林奮強憂「佔中」累港

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港發展論壇昨日舉行「香港前景 何去

何從」對談會，論壇召集人、 隆地產董事長陳啟宗質疑香港政治出問

題，部分人為了個人存在價值「砌政府」，甚至醜化政府施政。香港黃金

五十創辦人林奮強就指，香港正面對黃金50年發展期，本港客觀條件仍

然優越，只視乎有否發展的心，又呼籲港人不要只側重「佔領中環」等

議題，應關注就業市場和醫療福利等長遠發展，否則「香港要衰都是衰

在自己手上」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港政制發展備受關注， 隆集團
董事長陳啟宗表示贊成一人一票，
但同時應有功能界別互相制衡，認
為香港現有民主程序最好。他又
指，歐美國家在追求民主路上「走
火入魔」，只有程序卻失去真實民
主，這亦是引致美國出現財政懸崖
及歐債危機的原因之一。

均衡參與方符《基本法》

陳啟宗昨日在對談會活動上表
示，美國的民主程序在1920年代開
始，經歷不斷進步過程，但其間卻
走火入魔，導致參眾兩院都在迫政
府，失去制衡，「美國點解有財政
懸崖？歐洲點解有國債危機？說到

底就是程序民主出問題，有了程序
卻慢慢失了實質」。

陳啟宗認為，香港要有一人一
票，否則市民「不跟你玩」，但是
同時要小心不能有了民主程序卻失
去了民主實質，「香港現有的程序
就是最好的程序，有一人一票，也
有功能組別，兩者互相制衡，也切
合《基本法》所要求的均衡參
與」。

他坦言，倘香港跟隨西方的極端
民主，將如歐美一樣陷入困局，

「香港真的身在福中不知福，經濟
上因為內地發展大大得益，政制發
展則多謝《基本法》，功能界別制
衡了一人一票，我在外國也推銷
的」。

歐美民主走火入魔
證港須保留功能界別

查湯顯明專委會
冀明年5月完成報告
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法

會「調查湯顯明任職廉政專員期間的
外訪、酬酢、餽贈及收受禮物事宜專
責委員會」昨日舉行會議，確認委員
會的職權範圍、主要研究範疇，及工
作方式和情況，並同意調查分為3個
階段：首階段籌備工作由本月至10月
中進行，第二階段為向證人取證和審
視證據程序，並希望於明年5月底前
完成調查報告。會議亦正式確認專責
委員會由民建聯立法會黨團召集人葉
國謙任委員會主席，工黨議員何秀蘭
任副主席。

發叔談擴堆填：「苦盡甘來」寓遠景
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 擴建堆

填區問題，引發社會熱論。鄉議局主
席、屯門區議會主席劉皇發昨出席鄉議
局大會後，回應擴建屯門垃圾堆填區的
問題，並以「苦盡甘來」寓意政府應在
規劃上有遠景。他解釋說，堆填區設在
新界，有不少人長時間承受污染，故政
府應有遠景，在堆填區擴建後會否有甚
麼新社區設施，例如會否設置大型公園
等休憩地方，政府應有清楚規劃，亦有
責任解釋。劉皇發更再三強調，「苦盡
甘來」並不是要開條件予政府。

冀政府做好規劃諮詢

劉皇發希望，政府在這幾個月能好好

規劃，做好諮詢工作。被問到早前政務
司司長在屯門區議會開出的補償措施是
否不夠，他表示，要完整諮詢地區聽民
意，自己是個「代言人」，是反映出眾
人的顧慮及訴求，不能將問題說成是他
的意見或要求，他亦只是其中一分子。

至於政府應否將3個堆填區的擴建建
議方案，「綑綁式」提交立法會審議，
劉皇發表示，要由政府決定，「不會教
政府怎樣去做」，只能說會配合政府的
工作，亦不會猜度政府的做法。他又重
申，要求政府做好規劃，不是「還債」
的問題，而是政府應提供設施的責任，
地區應有的權利。

就洪水橋新市鎮規劃問題，劉皇發表

示，洪水橋早在90年代諮詢設計成為
「無煙城」，並非新鮮事，又謂會支持發
展，始終需要地方居住，至於搬遷原居
民村，最重要是賠償合理，及提供誘因
予原居民。

為反對而反對 醜化政府施政

陳啟宗昨日在論壇上談到香港前景發展
時指，回歸前英國以理性邏輯發展香港，
但現時香港出現非理性、甚至反理性的聲
音，相反理性聲音則難以傳出去。他批評
部分香港人為反對而反對，為了個人存在
價值而「砌政府」，不希望特首梁振英做得
好，即使做得好也要醜化政府施政。此
外，部分香港人心理有問題，英文有句話

「不要咬那隻餵你的手」，今日香港零售額
靠內地支持，但有些港人仍然抗拒內地。

籲多發理性聲 免失黃金50年

陳啟宗又稱，香港本來有地有錢，但財
爺曾俊華卻不喜歡花錢，認為歷史會證明

「這是香港一個大問題，說白一點是大罪
人」，「香港有錢不合適地使，應使則使來
為我們的下一代，今日有投資，保證香港
繼續繁榮」，他呼籲大家多發理性聲音，否
則只會失去黃金50年。

嘉賓林奮強指出，過往3年歐洲經濟衰
退，內地不能「保八」（經濟增長8%），美
國要出量化寬鬆三(QE3)，日圓貶值兩成
多，但反觀香港卻面對黃金50年發展期，
客觀條件仍然優越，例如零售額累積增長
63%，就業人口平均月增0.2%，家庭入息
中位數提升兩成半，領取綜援人數亦減少6
萬人，數據漂亮。他坦言，「全世界無需
求，我們有需求；別人無就業，我們有就

業；別人無錢，我們有錢」，香港必須趁此
勢頭用心打好根基，包括做好酒店及醫院
等硬件配套，多關注就業市場和醫療福利
等議題，以免將來被新加坡、前海及橫琴
等比下去，強調香港未來取決於發展的
心，「如果香港要衰都是衰在自己手上」。

太側重單一課題窒礙發展

林奮強會後談到梁振英一年來的施政表
現時，形容梁振英有努力施政，但遇到不
少阻力，例如長者生活津貼在全港沒有人
反對下卻拖延多個月，他希望香港可以討
論更多可持續發展議題。談到「佔領中環」
行動，他指行動尚有12個月才進行，一年
間可以做好多事，社會不宜太側重單一課
題窒礙發展，「12個月香港可以製造好多
就業機會，為年輕人提供上游動力，在醫
療方面做好大改進，把香港的研究做得好
好。」

林奮強期望香港人能重拾同舟共濟發展
的心，例如在新界東北發展上，犧牲少數
人的利益是無可避免，但希望相關人士明
白要看遠一點，政府亦要想辦法對他們作
出補償，「令他們辛苦的不是政府，他們
是做了善事，幫到好多人」。另外，在行政
會議休假7個多月的林奮強被問到何時復職
時，他說沒有與梁振英接觸及商討復職一
事，又指要先處理好程序問題，目前仍繼
續做關於發展和人口問題的研究，服務香
港。

■陳啟宗(右)質疑部分人為了個人存在價值「砌政府」。林奮強(左)則呼籲

港人不要只側重「佔中」等議題，否則香港會「衰在自己手上」。
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中聯辦主任張曉明昨日應立法會主席曾鈺成邀請出席

立法會午宴，他在發言時指出，想借這個機會表達三點

願望：願意和香港社會各界人士包括在座的立法會議員

真誠溝通；願意協助立法會組團到內地參觀、考察、訪

問、研習；願意和香港社會各界人士一道為香港順利實

現普選而竭誠努力。張主任並表示，任何人只要願意和

中聯辦溝通，有溝通的誠意，中聯辦都歡迎。

展現開放開明包容務實形象

在昨日午宴致辭中，張主任不時用廣東話點題，又引

經據典解說，贏得在場的議員陣陣掌聲，亦令午宴的氣

氛變得輕鬆活躍。他在致辭時透露，許多朋友都關心這

場午宴，更有好心的朋友替他擔心。他引述《史記》和

《三國演義》，笑言這頓飯局不是「鴻門宴」，「剛才大

家都看到了，也就是遞遞信件、展示一下道具而已。」

這些都顯示出張曉明真心誠意與不同黨派的立法會議員

交流溝通，特別是對於過去較少接觸的反對派議員，午

宴更提供了一個難得的會面機會。

對於這次中聯辦主任破天荒到訪立法會，民主黨、公

民黨、民協等反對派政黨的議員，均有出席午宴。各黨

對中聯辦主任張曉明親臨立法會與議員溝通，都持正面

態度，公民黨議員湯家驊形容會面氣氛良好；民主黨主

席劉慧卿在宴會上提出，若有機會，全體立法會議員下

次可到中聯辦「作客」吃飯。就算一些言行激烈的議員

也沒有過激舉動。這說明會面為中聯辦與立法會各黨派

搭建了溝通的橋樑。

張曉明希望多交一些新朋友

對於反對派人士來講，今次聚會有兩點值得留意。一

是張主任在講話中提到，「我們在立法會裡面有許多好

朋友，但是還不夠多，我們希望多一些新朋友」。一直

以來，建制派議員與中聯辦的接觸交往較多。張主任所

指的新朋友自然是指反對派的立法會議員。他們過去由

於各種不同原因，與中聯辦溝通接觸較少。這次正是一

個契機讓彼此增進了解。二是這次會面的是全體立法會

議員。有了這個先例，將來隨 彼此交流的深化，中聯

辦將來可陸續與不同派別尤其是反對派的政黨人士，形

成更廣泛的溝通交流。

張主任講話中，最受外界關注的是有關普選的話題。

張主任強調，中央政府對香港實現普選的立場和誠意是

不容懷疑的。他提出，把《基本法》關於普選的規定落

實好，設計出一套符合香港實際情況、具有香港特色的

普選制度，需要香港各界人士包括在座的每一位發揮聰

明才智、集思廣益，進行再創造。張曉明這段說話值得

反對派人士重視。任何涉及選舉制度的修改都必須經過

「五步曲」，當中最具難度就是在立法會得到三分之二議

員通過。掌握少數關鍵否決票的反對派實際上掌握了政

改方案的生殺大權，沒有反對派的妥協，香港政改無法

前行，普選就無法落實。

特首普選，是香港

政制發展的一件具有

里程碑意義的大事。

2017年如期落實特首

普選，是香港市民的

普遍期望。但如果各

方各說各話，結果只會令政制發展再次泡湯。落實特首

普選的關鍵就是要在基本法和人大決定的框架內，設計

出一個既符合法例要求，又切合香港實際情況，具有香

港特色的普選制度，這需要立法會議員特別是反對派人

士求同存異，凝聚共識。張曉明希望反對派議員發揮聰

明才智，進行再創造。反對派議員應珍惜機會，理性務

實地討論政改方案，不要辜負了張曉明主任的期待。

深入香港社會廣交朋友

「聯繫香港社會各界人士，增進內地與香港之間的交

往，反映香港居民對內地的意見」，是中央賦予中聯辦

的重要職能。張主任自去年12月履新以來，以身作則，

深入香港社會，廣泛接觸香港市民，廣交朋友，多交朋

友，深交朋友，虛心聽取意見。他還坐了香港地鐵，看

望了住在「 房」的居民，現在更首度以中聯辦主任的

身份出席立法會午宴與議員坦誠溝通，體現出密切聯繫

各界人士、深入了解香港社會的良好作風，有利於中聯

辦為促進香港與內地和諧相處、互惠互利、共同發展，

為推進「一國兩制」事業，作出更重要的貢獻。

對於反對派人士來說，中聯辦主任張曉明與立法會議員聚會，有三點特別值得留意：一是張

主任在講話中提到，「我們在立法會裡面有許多好朋友，但是還不夠多，我們希望多一些新朋

友」，這裡所說的新朋友自然是指反對派的立法會議員；二是這次會面的是全體立法會議員，中

聯辦將來可陸續與不同派別尤其是反對派的政黨人士溝通交流；三是張主任希望反對派人士發

揮聰明才智、集思廣益，進行再創造，設計出一套符合香港實際情況、具有香港特色的普選制

度。反對派議員應珍惜機會，理性務實地討論政改方案，不要辜負了張曉明主任的期待。張曉

明自去年12月履新以來，以身作則，深入香港社會，廣交朋友，體現出密切聯繫各界人士、深

入了解香港社會的良好作風，有利於中聯辦為促進香港與內地和諧相處、互惠互利、共同發

展，為推進「一國兩制」事業，作出更重要的貢獻。

張曉明展示溝通誠意 反對派應善意回應推動政改
盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

■盧文端


